



Ecole élémentaire Jean Fischart
8 rue de Provence
67100 STRASBOURG
Tél : 03 88 39 01 17

Ce.0672627S@ac-strasbourg.fr

COMPTE – RENDU DU CONSEIL D'ECOLE DU DEUXIEME TRIMESTRE

Jeudi 3 mars 2022 à 16h45 en salle 2 du bâtiment B.

1. Présentation des membres du conseil d'école et des invités.

Tour de table.

Voir la liste des personnes présentes.

Présentation par Mme Mouton de l'AFEV :

2. Vote du renouvellement de la demande de dérogation concernant l'organisation scolaire des enseignements sur 4 jours.

→ Explication du processus de renouvellement.

Dérogation sur la base d'un décret de 2017 qui demande le renouvellement tous les 3 ans.

→ Vote : 24 votes pour le renouvellement - 0 vote contre - 1 abstention.

→ L'extrait du procès-verbal de la 2^e séance ordinaire du conseil d'école sera envoyé à la ville et à l'IEN Strasbourg 1.

3. Retour sur le contexte sanitaire et évolution du protocole.

43 élèves positifs / 147 pour le bâtiment A = 29,25%

60 élèves positifs / 184 pour le bâtiment B = 32,60%

Ecole : 103 / 331 = 31,12% d'élèves positifs.

La 3^e période a été particulièrement éprouvante : cas positifs nombreux et quotidiennement impliquant des fermetures de classes et de contacter les familles, collègues absents non remplacés, fonctionnement perturbé de la cantine et des activités... La vie des professionnels comme celle des parents ont été fortement impactées.

M. Zipper tient à remercier Dora Schneider, notre service civique, qui s'est montrée précieuse et efficace quand il fallait gérer les débuts de matinée compliqués.

La 4^e période commence beaucoup plus calmement (aucun cas positif signalé) et permet un retour à plus de sérénité pour travailler et imaginer des projets pour l'école.

M. Mathieu demande s'il n'y aura plus de masque dans l'école en se référant aux annonces qui viennent d'être faites ce matin- même. M. Zipper indique que nous attendons des directives précises de l'institution et qu'il a d'ailleurs suivi cette démarche malgré les annonces parfois faites dans les médias.

4. Sécurité à l'école : bilan du P.P.M.S. – RM « séisme » du 20/01/2022

L'exercice a été annoncé aux élèves et il a permis de les entraîner à quitter l'école plus efficacement : 2min30 pour sortir pour chaque bâtiment, c'est une nette amélioration pour le bâtiment B.

Il a été demandé aux élèves de se réfugier sous les tables avant de sortir et de se rassembler sur le terrain.

La demande d'équipement en une nouvelle valise PPMS a rapidement été satisfaite, nous remercions les services de la Ville.

Il reste à améliorer encore :

- le message enregistré de fin d'exercice qui ne convient pas à toutes les situations de RM,
- le niveau sonore qui reste insuffisant pour le bâtiment A. Une intervention technique aura lieu pour réparer ce niveau sonore.

Les prochains exercices ne seront plus annoncés aux élèves pour les préparer à s'habituer à réagir en situation inattendue.

5. Périscolaire : cantine + activités du mardi (bâtiment B) et du jeudi (bâtiment A).

Cantine :

Quelques chiffres : 157 élèves de l'école sont inscrits - une moyenne de 122 repas par jour – un pic de 142 repas réservés - un pic de 137 présences.

Les élèves du bâtiment A mangent au 1^{er} service, ceux du bâtiment B au 2^{ème} service. Il y a 7 groupes.

Jusqu'au 14 septembre, un groupe sortait. Mais depuis tout le monde mange sur place. Au niveau 3 du protocole, il a fallu garantir l'étanchéité sur place et les cantines ont été fermées pour cela 1 semaine sur 2.

En janvier et février, toutes les réservations absentes n'ont pas été facturées.

On attend les nouvelles consignes pour mars.

Des tensions subsistent dans certains groupes d'élèves : il faut garantir l'étanchéité des classes et donc les élèves de la même classe règlent des comptes entre eux.

Périscolaire :

Activités éducatives : 1^{er} semestre du 11 octobre au 4 février, activités suspendue en janvier à cause de la situation sanitaire.

Au 2^{ème} semestre, la ville a demandé que les groupes restent sur la même activité par classe.

Du coup il y a eu plusieurs désistements (17 pour le bât. B et 6 pour le bât. A)

5 activités culturelles, sportives, scientifiques et ludiques sont proposées ce semestre.

Gymnase centre de vaccination donc les activités n'ont pas pu avoir lieu.

Les activités qui devaient se terminer le 3 juin s'arrêteront finalement le 23 juin.

Intervention du directeur : Suite aux ateliers civiques menés à l'école en décembre, M. Zipper s'est rendu à la cantine à plusieurs reprises. Il trouve qu'une réflexion devrait être menée par la Ville par rapport à la capacité d'accueil de celle-ci qui doit à la fois accueillir les élèves de Ziegelwasser et absorber 20 à 30 élèves en plus quotidiennement / 100 élèves habituellement inscrits.

Réponse de Mme Klein, représentant la Ville : l'école Ziegelwasser attend la construction d'une cantine mais il faudra attendre 3 ou 4 années.

6. Point numérique et informatique : équipements – projets.

Tablettes : les collègues et les élèves s'approprient l'outil. 4 valises circulent dans les classes, deux dans chaque bâtiment. Il y a 39 tablettes.

Educartable : de nombreux enseignants communiquent avec les parents des classes grâce à cet outil numérique. Lors des fermetures de classes, cela a permis au directeur et aux enseignants de prévenir les familles et à celles-ci de s'organiser plus facilement.

Certains « messages d'école » permettent de communiquer des informations à toutes les familles, par exemple les modifications du protocole sanitaire.

Dans certaines classes, les devoirs ou un cahier de vie sont communiqués régulièrement grâce à l'outil.

Site de l'école : <http://www.ec-jean-fischart-strasbourg.site.ac-strasbourg.fr/>

Nous ne savons pas trop comment les élèves et les parents s'en emparent. Depuis peu, un plugin permet de comptabiliser le nombre de connexions.

Vous y trouverez des photos du carnaval, du Gamelan, de la journée olympique, de la vie de l'école...

→ Nous regrettons de ne pas avoir pu montrer le site de l'école lors de ce 2^e conseil mais cela permet d'illustrer le bricolage technique auquel sont confrontés quotidiennement les collègues enseignants.

Equipement informatique : on regrette de ne plus avoir d'imprimantes, et d'imprimantes couleurs dans les salles informatiques.

Mme Klein indique qu'il y a eu un accord il y a quelques années entre l'inspection d'académie et la Ville de Strasbourg convenant que les écoles maternelles auraient une imprimante couleur mais pas les écoles élémentaires.

Une réunion ville/ directeurs d'école serait nécessaire pour évoquer ce genre de demande.

Equipement en TBI ? Y a-t-il un échéancier prévu ? Un plan numérique a été lancé et voté. La question de la mise en œuvre n'est pas encore validée. Pas encore d'échéancier acté.

M. Mathieu demande quels seront les critères de ce déploiement de matériel ?

Jusqu'alors, il y avait des appels à projets qui avaient permis à certaines écoles de s'équiper.

M. Zipper rappelle qu'il n'est pas dans la philosophie de l'équipe de vouloir rentrer dans une mise en concurrence des écoles.

Il est regrettable qu'il n'y ait qu'à Strasbourg que les écoles ne sont pas équipées numériquement. En dehors de Strasbourg, mais dans l'Eurométropole, de nombreuses écoles sont équipées en TBI.

7. Vie pédagogique de l'école :

□ **Projets pédagogiques**

→ Pour les CP, une expérimentation en mathématiques/ jeu avec les "Oiseaux compteurs" : chaque élève de CP a reçu un jeu de carte qui permet de faire des jeux mathématiques.

→ Le projet jardin pour la classe d'UPE2A.

□ **Liaisons inter-degrés**

→ Des actions vont être menées avec la GS de maternelle : un après-midi jeux, le Km Solidarité...

→ Les CM2 ont fait un jeu de l'oie pour s'approprier les espaces du collège Lezay- Marnésia. Ce jeu permettait de rendre visite aux principaux acteurs du collège et de leur poser des questions. Une vidéo a été tournée sur la présentation du collège.

→ Les CM1 et CM2 bilingues visiteront le collège Stockfeld le 17 mars. Ils vont suivre 2 cours et visiter les lieux.

→ Au sein de notre école, les collègues de cycle 2 et de cycle 3 ont construit et expérimentent une programmation commune en résolution de problèmes pour créer un parcours plus cohérent et efficace pour les élèves.

□ **Projets civiques**

Lors du 1^{er} conseil d'école, des parents avaient remonté des incivilités ou des comportements violents de certains élèves aux abords de l'école.

Des personnels de l'école, notamment à la cantine, ont également partagé au directeur leurs difficultés avec certains élèves.

Les enseignants rencontraient souvent des difficultés lorsqu'ils récupéraient les élèves à 14h. En coopération avec le R.T.S., la R.P.S., le personnel de cantine et le C.S.C., l'équipe pédagogique a organisé **un temps de rencontre appelé "Prends soin de ton école" (les lieux et les personnes)** en décembre 2021 avec toutes les classes de CE2, CM1 et CM2 et

les adultes qui contribuent tous à les mettre dans les meilleures conditions possibles pour travailler.

La même journée, les élèves ont participé également à un atelier “gare aux pétards”, à l’approche de nouvel an, atelier animé par deux Gardiens de la paix, M. Biry et M. Hanus. Ceux-ci réinterviendront pour lancer une action pour les CE2, un permis piéton, et pour les CM2, un permis internet.

La police municipale a circulé également aux abords de l’école comme cela avait été demandé lors du 1^{er} conseil d’école. Il semblerait, d’après les échanges du directeur avec certains parents aux portails, que la situation se soit améliorée.

Pour la propreté, les effets ont été rapidement visibles et le RTS a écrit des mots de félicitation sur les tableaux blancs. Les masques ne sont plus abandonnés au sol...

Mais la tâche des élèves et du RTS est compliquée par les déchets de la poubelle de l’association Eveil Meinau devant le gymnase qui s’envolent régulièrement jusque dans la cour et jusqu’au jardin pédagogique (emballages, papiers...).

□ Vie culturelle

La vie culturelle a continué à l’école Fischart malgré la situation sanitaire :

→ des sorties nombreuses (cinéma – spectacles- concert de Tartine Reverdy à Hautepierre)

→ marché de Noël

Interventions de Sylvie Chantriaux, musicienne professionnelle, au Gamelan :

→ un cycle/ projet en période 3 avec les CM1 de Gildas

→ un cycle/ projet en période 4 avec plusieurs classes.

Interventions de Jean Moissonnier :

→ projet jazz manouche pour les CM2 de Nicolas

→ répertoire gospel chanté entre le 20 et 22 mai

→ des rencontres “Approchants” C2 et C3 en juin.

□ Vie sportive

Les classes du bâtiment A ont un matériel commun de jeu qu’ils utilisent pleinement lors des récréations.

Pour le bâtiment B, chaque classe a reçu une caisse de matériel de jeu : ballons, plots, frisbee... L’occasion de faire du sport et d’améliorer l’ambiance de l’école.

Le temps fort de ce trimestre a été **“la journée olympique” le vendredi 28 janvier 2022** organisée par notre CPC, Olivier Ragot, et Noëllie MONTRESOR, éducatrice Territoriale des Activités Physiques et Sportives Secteur Sud. Des associations sportives du quartier ont répondu présents (basket, tennis de table).

Pour rappel, l’école a été labellisée “Génération 2024” à l’approche des J.O. de Paris.

Les élèves ont eu l’occasion de découvrir certains sports et ont participé à des ateliers de découverte des JO et notamment de problématique sport/environnement.

□ Le conseil des délégués d’élèves

Le 1^{er} conseil des délégués de notre école cette année scolaire s’est tenu avec les grandes classes pour commencer et en raison du contexte sanitaire. Nous espérons par ailleurs que les conseils du quartier de la Meinau vont enfin pouvoir avoir lieu.

Lors du 1^{er} conseil, le directeur a essayé de faire distinguer aux élèves les projets proposés par les élèves qui peuvent être réalisés sans aide ou moyen matériel supplémentaire de ceux qui demandent l’aide des enseignants (trouver par exemple un endroit pour dessiner à la craie dans la cour) ou de la mairie.

Quelques projets qui y ont été décidés : fêter carnaval à l’école, préparer et remettre aux classes des jeux pour la récréation, organiser un futur “Fischart’Putz” aux abords de l’école (à renommer)...

Quelques propositions que nous nous permettons de relayer à la mairie car elles dépassent les compétences de l'école : créer un jardin collectif de quartier, installer un skate park, mettre des couleurs sur les immeubles, installer plus de poubelles dans le quartier.

Mme Klein a énuméré quelques projets à rapprocher des propositions des élèves : « Plaine d'aventure » au Baggersee et pratique de sport libre sur la clairière ; un projet du CSC est en pourparlers pour une forêt/jardin (17 rue Schulmeister) ; un projet colors avec un artiste a été effectué et des perspectives artistiques seront prévues notamment en liaison avec la destruction des bâtiments du 15 rue de Provence et du 25 rue du Schulmeister.

D'autres conseils pour les 2 bâtiments se tiendront en période 4.

□ **Site bilingue.**

Les CM bilingues assisteront à deux cours au collège Stockfeld jeudi 17 mars. Ils visiteront à cette occasion le collège qui assure la continuité du cursus bilingue. Le directeur a proposé d'associer les CM1 à la visite.

8. Coopérative scolaire.

La coopérative scolaire est gérée par Madame Baudrand, elle est pour l'instant bien fournie. Les collègues sont contents de pouvoir l'utiliser pour mener des projets avec leurs élèves.

9. Points inscrits par les parents élus.

- Proposition concernant la coopérative scolaire. La proposition faite de proposer deux tarifs différents pour financer des sorties scolaires selon que la famille a ou non payé cotisation scolaire n'est pas recevable. Mme Baudrand qui gère la coopérative scolaire a rappelé que le principe d'une coopérative scolaire est d'être solidaire.
- L'école demande que la police continue de venir régulièrement aux abords de l'école. M. Mathieu, délégué des parents d'élèves, rappelle qu'il existe la vidéo verbalisation et qu'il est possible d'y avoir recours pour gérer les problèmes de stationnement.
- M. Zipper espère pouvoir réunir les parents cette période de manière moins formelle, la semaine du 14 au 18 mars peut-être, pour développer l'idée d'un « espace parents » : des temps de rencontre, une place sur le site internet... Un courriel leur sera envoyé.

10. Parole au représentant de la Ville.

Des demandes matérielles ont été faites par M. Zipper à la Ville. M. Acker a répondu. Deux points ont fait l'objet d'échanges lors de ce conseil.

- L'école souhaiterait aménager un verger en bande sur le plateau arrière avec des arbres fruitiers/ des arbustes et des plantes aromatiques. La ville indique que la cour a déjà été végétalisée et qu'il risque d'être difficile de rajouter ce projet alors d'autres écoles vont être végétalisées à leur tour. C'est une question de budget.
- L'équipe pédagogique souhaiterait remplacer les poutres devant le potager par des tables de pique-nique, beaucoup plus conviviales et moins dangereuses.

En fin de conseil d'école, sur la proposition de Mme Tramut, l'école organisera **une collecte de médicaments pour l'Ukraine** qui aura lieu lundi 14 et mardi 15 mars de 8h20 à 8h30 à chaque portail.

Ce compte- rendu a été rédigé par Mme Sanchez et relu par M. Zipper le 04/03/2022. Il sera communiqué aux membres présents et absents du conseil d'école ainsi qu'aux familles par courriel, par Educartable et sur le site de l'école.